

## V

### HISTOIRE D'UNE STATUE.



N ne peut passer devant la façade sud de la Banque d'Irlande sans y remarquer une autre relique historique, la statue de Guillaume III. Elle est digne de mention et quelques incidents de son histoire feront connaître un des côtés piquants du caractère irlandais.

On sait que le succès définitif de Guillaume d'Orange en Irlande lui fut assuré par la bataille de la Boyne restée fameuse.

Le 1er juillet 1701, la corporation de Dublin, exclusivement orangiste et protestante, voulut commémorer cet événement, et fit élever cette énorme statue de bronze en l'honneur de Guillaume III.

La cérémonie de l'inauguration se fit avec beaucoup de pompe, et fut suivie d'un grand pique-nique où la santé du roi Guillaume fut buë plusieurs fois de trop.

Il va sans dire que les vrais Irlandais virent cette fête d'un mauvais œil, et trouvèrent de mauvais goût ce monument qui leur rappelait leur spoliation et leur esclavage. Ils s'en vengèrent sur la statue, qui pendant plus d'un siècle fut l'objet de toutes sortes d'avanies, et la cause de beaucoup d'émeutes et de troubles.

Les élèves du *Trinity College*, en véritables universitaires, en voulurent aussi à la statue parce qu'elle leur tournait le dos. Il y avait de quoi : une statue équestre vue par derrière, c'est peu gracieux !

Les orangistes, de leur côté, tenaient la statue en grande vénération, et dans leurs fêtes ils la faisaient décorer et peindre pompeusement.